
中国教育后勤协会寓专会二届三次主任秘书长会议

在杭州成功召开

会议现场

2022 年 11 月 8 日，中国教育后勤协会学生公寓管理专业委员会

（以下简称“全国寓专会”）二届三次主任秘书长会议在浙江杭州成

功召开。

中国教育后勤协会常务副会长兼秘书长牛维麟，全国寓专会副主

任、西南石油大学后勤部部长赖启正，全国寓专会副秘书长、浙江工

业大学容大后勤集团总经理许天雷，全国寓专会副秘书长、南昌大学

学生宿舍与教室管理中心处长琚烈勇，江西省寓专会秘书长、江西青

年职业学院党委书记罗来松，全国寓专会副秘书长、昆明理工大学学

生社区管理有限公司法人兼执行董事王武，全国寓专会副秘书长、上

海师范大学后勤服务中心主任顾中忙，全国寓专会副秘书长、山东明

德物业管理集团有限公司副总裁金艺，山东省寓专会秘书长、齐鲁工



业大学继续教育学院副院长孙卫东，四川省寓专会秘书处主任、西南

石油大学学生公寓管理中心主任白志军，浙江省寓专会秘书处主任、

浙江工业大学公寓服务中心主任胡立央，山东省寓专会秘书处主任、

齐鲁工业大学公寓管理服务中心主任蔡环以及来自全国各省市“线上”

参会的副主任、副秘书长共 40 余人参加会议。会议由全国寓专会副主

任兼秘书长、浙大新宇集团党委书记兼副总裁郗蕴超主持。

会议传达了党的“二十大”会议精神，审议了寓专会 2022 年度

工作报告及 2023 年工作计划，通报了全国寓专会人事调整情况，研讨

了《高等学校学生公寓星级管理服务评价规范》试点等重点工作。

中国教育后勤协会常务副会长兼秘书长牛维麟致辞

牛维麟会长在讲话中对此次会议的召开表示热烈祝贺，对全国公

寓同仁的辛苦付出表示崇高敬意和诚挚感谢。他充分肯定了过去一年

全国寓专会和各省寓专会开展的各项工作，并提出以下四点工作意见：

第一，全面提高政治站位，以习近平新时代中国特色社会主义思想为



指导，全面贯彻党的教育方针，推动专委会产出高质量的行业活动、

研究成果、咨询意见，提升治理能力和办会水平；第二，牢记育人使

命，开展新型育人实践路径探索，把后勤服务共性和教育特色紧密结

合起来，形成具有鲜明特色的管理模式，走中国特色学生公寓管理之

路；第三，促进提质增效，以满足学生对美好生活的向往为导向，积

极推动各地各校提升服务质量，为学生提供舒适、温馨、周到的住宿

生活服务；第四，把握社会服务产业发展和新科技发展相融合的特点，

把学生公寓服务的精细化、标准化与信息化和智能化有机结合，努力

使学生公寓服务设施软硬件的改善与教育现代化发展水平和学生需求

变化相适应。

郗蕴超秘书长代表全国寓专会作工作汇报，系统总结回顾了一年

来的重点工作及明年工作设想。她表示，寓专会在协会的指导和各省

寓专会的支持下，围绕标准创建、课题攻关、安全管理、专业培训、

评优评先、组织建设、宣传引领等方面开展了一系列有益的探索，取

得了较为丰富的实践成果。下一步，寓专会将继续研究落实协会的各

项工作部署，以标准创建为重点、以组织建设为保障、以服务育人为

根本、以行业培训为抓手、以宣传工作为先导，用实际行动进一步深

化专委会服务职能，充分发挥行业桥梁纽带作用，提升行业发展水平，

努力将协会打造成“有社会责任感、值得信赖、有凝聚力、有文化、

有特色”的现代行业组织。





与会代表交流工作



赖启正、许天雷、琚烈勇、罗来松、王武、顾中忙、蔡环等参会代表分

别就各省高校公寓建设的先进做法和经验展开分享交流，并围绕“星级公寓试

点落地、宣贯推广”“寓专会 2023 年工作设想”等议题进行研究讨论，提出

建设性意见。各位参会代表也将在明年的工作中推广借鉴各省市在高校学生公

寓管理方面先进经验，努力推进公寓标准化建设工作，助力学生公寓管理水平

的提升。

现场参会人员合影

全国寓专会将充分总结凝练各位代表提出的宝贵意见，持续优化完善工

作模式，提升服务行业能力，与各省高校公寓同仁携手努力，更好地满足广大

师生对学生公寓管理服务的多样化需求，推动学生公寓工作再上新台阶。
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